



INFECTIOLOGIE (ACTUS-MEDICALES/INFECTIOLOGIE)

## Les gynécologues alertent sur l'augmentation des IST

le 05-04-2017



**La Fédération nationale des collèges de gynécologie médicale s'inquiète de l'augmentation de l'incidence des infections sexuellement transmissibles (dont le VIH) chez les jeunes âgés de 15 à 29 ans, y compris chez les adolescentes. Ces infections ont des conséquences importantes en termes de santé individuelle, physique et psychique, et de santé publique.**

L'augmentation de la fréquence des IST (Infections sexuellement transmissibles) fait réagir les gynécologues.

Le Dr Pia De Reilhac, Présidente de la Fédération nationale des collèges de gynécologie médicale (FNCGM), se dit *"très inquiète par le recul du préservatif, comme s'il existait un "dénî" des infections possible ; or il existe toujours un grand danger face à la non protection des rapports sexuels"*. Pour cette spécialiste, il existe un retour d'une certaine soumission des femmes, en particulier des plus jeunes vis à vis de leur partenaire.

Les infections à gonocoque ont augmenté de 62 % entre 2013 et 2015 avec 99% d'augmentation chez les homosexuels et 20% chez les hétérosexuels (source : Santé Publique France). On note également 10% d'augmentation d'infections urogénitales à Chlamydia Trachomatis chez les 15-25 ans. Le nombre de cas de syphilis a augmenté de 59% entre 2013 et 2015. La population la plus touchée est celle des homosexuels, avec 84 % des cas rapportés en 2015 et 56 % d'augmentation du nombre de cas dans cette population entre 2013 et 2015.

Les gynécologues se mobilisent avec l'objectif de sensibiliser la population française sur l'importance du dépistage des IST qui doit se faire régulièrement. De plus, la FNCGM insiste sur l'importance de la première consultation chez le gynécologue médical afin d'aborder les sujets tels que la contraception, le dépistage régulier, l'importance du préservatif et également sur la sexualité consentie et voulue par les jeunes patientes. Pour le Dr Pia de Reilhac, *"c'est en sensibilisant la population et en la mettant en garde que nous pourrions remédier à l'augmentation des IST qui annoncent peut-être l'émergence d'un nouveau virus comme dans les années 1980"*.

La prévention et la prise en charge des IST chez les adolescents et les jeunes adultes a fait l'objet en février 2017 d'un Avis suivi de recommandations du Conseil national du sida et des hépatites virales (CNS). Cet avis répondait à la préoccupation des pouvoirs publics face à l'augmentation de la fréquence des IST dans la population, et plus particulièrement chez les jeunes. Le CNS a recommandé de faire de la lutte contre les IST chez les jeunes une priorité des politiques publiques de promotion de la santé, notamment à travers la Stratégie nationale de santé sexuelle récemment présentée par Marisol Touraine.

La FNGM est l'instance nationale de représentation des collèges régionaux de gynécologie. Elle regroupe à l'échelon national 11 Collèges régionaux de Gynécologie médicale et compte environ 2 000 membres.

## ARTICLES ASSOCIÉS :



(/actus-medicales/gynecologie-

obstetrique/23500-l-utilite-de-l-examen-gynecologique-de-routine-remise)

**L'utilité de l'examen gynécologique de routine remise en cause** (/actus-

medicales/gynecologie-obstetrique/23500-l-utilite-de-l-examen-gynecologique-de-routine-remise)



(/actus-pro/demographie-medicale/23167-

les-gynecologues-medicaux-en-voie-de-disparition)

**Les gynécologues médicaux aient disparition** (/actus-pro/demographie i gynecologues-medicaux-en-voie-de-disparition)